

Fúnebres estadísticas



El Coronavirus ha creado un panorama complejo ante el cual la OMS ha llamado a una mayor cooperación y solidaridad internacional.

Por: Guillermo Alvarado

De acuerdo con un recuento cerrado la víspera, la pandemia de covid-19 ha causado en todo el mundo 105 millones 750 mil 940 contagios y de esa cantidad fallecieron 2 millones 310 mil 234 personas, cifras alarmantes que, sin embargo podrían estar por debajo de la realidad.

El país más rico del mundo, Estados Unidos, se mantiene a la cabeza en esta macabra estadística, con casi 27 millones de enfermos y 462 mil muertos, lo que se debe en buena medida al torpe manejo de la crisis sanitaria hecho por la anterior administración encabezada por Donald Trump.

Otras naciones con elevados registros de pérdida de vidas son Brasil, con poco más de 230 mil; México, con 165 mil 700; India con 155 mil; y Reino Unido, que acumula 112 mil decesos.

Las cifras se aceleraron en las últimas semanas y para que se tenga una idea de lo delicada que está la situación, sólo el sábado reciente hubo poco más de 427 mil nuevos contagios y murieron 11 mil 718 personas en el planeta.

El recuento lo realizó la Agencia Francesa de Prensa con base en los reportes oficiales publicados cada día por las autoridades sanitarias en cada nación y los datos ofrecidos por la Organización Mundial de la

Salud, OMS, y no incluyen recientes correcciones hechas por algunos gobiernos.

También está sujeto a la cantidad de criterios utilizados para realizar los registros, que no son iguales en todas partes.

En muchos lugares, por ejemplo, no se realizan pesquisas activas entre la población y sólo se cuentan los contagiados que acuden a un centro hospitalario, por lo que es muy difícil tener una idea más o menos exacta de cuántos casos están circulando en realidad.

Ocurre también que hay naciones donde se registran los fallecidos por la causa inmediata de la muerte, un paro cardiorrespiratorio, diabetes, insuficiencia renal y otras, independientemente de si la persona estaba o no contagiada con el SARS-CoV-2.

Surgen entonces incongruencias como en Ecuador, donde en 2020 hubo 35 mil muertes por encima del año anterior, pero de ellas apenas unas 15 mil fueron atribuidas a la covid-19.

Por el momento las esperanzas de todo el mundo están puestas en la incipiente campaña de vacunación, que se realiza en los países de nivel alto y medio de desarrollo, pero que está muy lejos de los más pobres.

El caso es que también en la lucha contra la pandemia que tiene en jaque a toda la humanidad se pueden observar las desigualdades, injusticias y egoísmos propios de nuestra especie, la única en la naturaleza capaz de aniquilarse a sí misma.

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/247000-funbres-estadisticas>



Radio Habana Cuba